
Correção do caderno de atividades - páginas 16 até 18 

12) 
a) gratuito 
b) filantropo 
c) avaro 
d)cartomancia 
e) rubrica 
f) pudico 
g) tulipa 
h) juniores 
i) ibero 
j) têxtil 
k) decano 
l) austero 
m) recorde 
n) ciclope 
o) erudito 
 
13) 
a) As três primeiras palavras estão acentuadas; as três últimas, não. Nessas três primeiras, o i e 
u tônicos são precedidos por uma vogal e, nas três últimas, por um ditongo. 
b) as letras “i” e “u” tônicas dos hiatos são acentuadas quando ocorrem sozinhas na sílaba ou 
são seguidas da letra “s”, desde que não estejam precedidas por ditongo. 
 
14) 
a- (F)  
b -(V) 
c- (V) 
d- (F) 
 
15) 
a) Timbre aberto: véu, chapéu, troféu, céu, herói, anéis, jiboia, geleia, joia, claraboia, assembleia, 
timbre.  
Fechado: ateu, europeu, freio, alheio, areia, joio, arroio. 
b) São oxítonas: ateu, chapéu, troféu, europeu, herói, anéis; monossílabas tônicas: véu, céu; 
paroxítonas: freio, jiboia, geleia, joia, claraboia, assembleia, alheio, areia, joio, arroio. 
c) Os ditongos fechados não são acentuados graficamente; já os abertos recebem acento gráfico 
em palavras oxítonas e em monossílabas 
 
16) 
a- (V) 
b- (V) 
c- (F) 
d- (F) 
e- (F) 
f- (V) 
 
17) 
( C )  Todas as paroxítonas são acentuadas... 
( J ) Levam acento as monossílabas tônicas terminadas em a, e, o... 
( I ) Não se acentua a primeira vogal tônica... 



( E ) Recebem acento gráfico as paroxítonas terminadas em ã, ão, i, is, um.. 
( D ) Acentuam-se as paroxítonas terminadas em l, n, r, ps e x. 
( k ) Não são acentuados o i e o u tônicos dos hiatos precedidos por ditongo decrescente. 
( F ) Os ditongos abertos ei e oi de palavras paroxítonas não são acentuadas. 
( B) São acentuados os ditongos abertos eu, ei, oi... 
( G ) Acentuam-se o i e o u tônicos dos hiatos... 
( H ) O i tônico do hiato, quando seguido de nh.... 
( A ) Levam acento gráfico as oxítonas terminadas em a, e, o... 
 
18) 
a) Lê 
b) contém 
c) veem 
d) deem / têm 
e) contêm 
f) leem 
g) vê / vê 
h) vem 
i) vêm 
 


